

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari penelitian yang penulis lakukan dapat disimpulkan bahwa :

1. Berdasarkan hasil penelitian yang peneliti lakukan dapat dikatakan bahwa kondisi perekonomian masyarakat muslim Kelurahan Bujel, Kecamatan Mojoroto, Kota Kediri untuk saat ini dalam keadaan normal atau cukup, itu bisa dilihat dari kemampuan masyarakat dalam memenuhi setiap kebutuhannya sehari-hari, baik dalam pemenuhan kebutuhan primer, sekunder maupun kebutuhan tersier. Tetapi meskipun demikian di kelurahan ini masih terdapat sebagian kecil masyarakat yang hidupnya masih sederhana sehingga dalam pemenuhan kebutuhan sehari-hari mereka harus berhemat. Tidak dapat dipungkiri bahwa kemampuan seseorang dalam pemenuhan kebutuhan memang sangatlah dipengaruhi oleh profesi yang dijalani karena semakin baik profesi seseorang maka akan semakin tinggi jumlah pendapatan yang akan diterima disetiap bulannya, dengan begitu akan berdampak pula pada tingginya kemampuan seseorang dalam pemenuhan kebutuhannya.

Di kelurahan Bujel peneliti mengklafikasikan masyarakat berdasarkan kondisi perekonomiannya menjadi tiga kelompok yaitu masyarakat kelas atas, kelas menengah dan masyarakat kelas menengah kebawah. Berdasarkan data yang dimiliki oleh kantor kelurahan Bujel menyebutkan

bahwa tingkat kemiskinan untuk saat ini terbilang rendah yaitu 700 kk dari 2,270 kk

2. Apabila dilihat dari segi keagamaan masyarakat Kelurahan Bujel, Kecamatan Mojoroto, Kota Kediri berdasarkan hasil penelitian memang mayoritas masyarakat kelurahan Bujel adalah seorang muslim. Itu bisa dilihat dari jumlah penduduk berdasarkan agama menunjukkan hampir 95% beragama Islam. Selain itu lokasi dari kelurahan Bujel sendiri yang terbilang dekat dengan sebuah lembaga pendidikan non formal yaitu pondok pesantren Lirboyo yang memberikan pengaruh besar terhadap pola pikir masyarakat yang berada di kelurahan Bujel. Salah satunya adalah pola pikir masyarakat tentang konsep konsumsi dalam Islam yang lebih besar dibandingkan dengan masyarakat umum lainnya. Setelah melakukan wawancara dengan beberapa warga kelurahan Bujel peneliti menemukan bahwa pengetahuan masyarakat tentang konsumsi dalam konsep Islam memang sangatlah bagus dibandingkan masyarakat umum lainnya, setiap argumen yang mereka kemukakan selalu berdasarkan pada teori yang telah ada, meskipun masih terdapat satu atau dua orang yang pengetahuan mereka hanya sebatas halal atau haramnya setiap makanan yang mereka konsumsi.
3. Dalam mengkonsumsi masyarakat muslim di kelurahan Bujel, Kecamatan Mojoroto, Kota Kediri belum dapat dikatakan sesuai dengan perilaku konsumsi dalam Islam secara sempurna, meskipun mereka berada di lingkungan yang religius yaitu dekat dengan lembaga pendidikan non

formal yaitu pondok pesantren Lirboyo serta memiliki pengetahuan yang tinggi tentang konsumsi dalam konsep Islam. Tetapi itu semua belum menjamin akan tingginya kesadaran mereka untuk menerapkannya. karena didalam prakteknya mereka masih merasa kesulitan untuk menerapkannya mengingat sifat dasar manusia sendiri yang tidak pernah merasa puas sehingga terkadang menjadikan mereka berperilaku konsumsi yang Ishraf bahkan Tabzir. Tetapi meskipun begitu dikelurahan ini juga terdapat beberapa orang yang sudah mulai menerapkan konsep konsumsi menurut Islam kedalam kehidupannya sehari-hari, seperti masyarakat muslim yang mengalokasikan pendapatannya selain untuk konsumsi diri sendiri dan keluarga tetapi juga menyisihkan pendapatannya untuk menabung, investasi dan tanggung jawab sosial seperti zakat, infak dan sedekah.

B. Saran-saran

1. Bagi masyarakat muslim yang berada di kelurahan Bujel, Kecamatan Mojoroto, Kota Kediri

Bagi masyarakat muslim yang berada di kelurahan Bujel, Kecamatan Mojoroto, Kota Kediri yang masih belum menerapkan konsep konsumsi yang terdapat dalam syari'at Islam secara keseluruhan, diharapkan agar lebih memperhatikan lagi perilaku konsumsi yang telah dilakukan disetiap harinya.

2. Bagi lembaga STAIN KEDIRI

Agar lembaga pendidikan khususnya STAIN Kediri, jurusan syari'ah, program ekonomi Islam dapat mencetak seorang ekonom yang berkualitas dan profesional, selain itu diharapkan lembaga mampu mengarahkan peserta didiknya untuk mengadakan penelitian lapangan yang dapat memberikan manfaat bagi masyarakat luas.

3. Bagi pembaca

Agar pembaca mampu memberikan kritikan atas penelitian ini demi menindaklanjuti penelitian yang dirasa masih memerlukan penelitian lanjutan.

